

L'Ambassadeur de Suisse

p. B. 73. Gr. O

5 A.

Athènes, le 2 août 1973

Confidentielle

30. AUG. 73

Monsieur le Conseiller fédéral,

*Je souhaite la présence
de collaborateurs -
ambassadeurs - aujour d'z
pour info Suisse - le 6th à Bern
27 août 1973
Gr.*

Je compte passer mes vacances à Adelboden, du 8 août au 25 septembre, et serais heureux s'il vous était possible de me recevoir à cette occasion.

L'issue du référendum grec pourrait en effet ouvrir une nouvelle phase dans l'évolution politique du pays. Il n'est certes pas aisé d'interpréter ce plébiscite, dans lequel le régime a utilisé tous les moyens à sa disposition. Beaucoup doivent cependant avoir voté "oui" en raison de l'absence d'alternative, voire de l'incertitude, économique et autre, d'un "non".

Quelle sera dès lors l'attitude des pays occidentaux à l'égard des intentions proclamées par le régime ? Suivant la portée des mesures de libéralisation, ces prochains temps, le moment ne pourrait-il pas venir de rechercher une nouvelle forme d'approche ? En d'autres termes, prendre le régime au mot, notamment quant à l'annonce solennelle d'élections en 1974. Ceci toujours dans l'idée que nous continuons à considérer la Grèce comme un cas méritant un intérêt spécial dans le contexte occidental.

La question peut se poser aussi pour notre propre ligne de conduite, devant le conflit souvent délicat entre intérêts matériels et nos conceptions générales. En même temps, malgré l'intérêt marqué chez nous en haut lieu, la réalisation

Monsieur le Conseiller fédéral
Pierre G r a b e r
Chef du Département politique
fédéral
B e r n e

aa
28.8.
le habe
au de
postique
Beperdu
teil qu'au
den alge-
meine Kon-
klusio war,
Da mi
vivent de
wehre Sub-
inkluy
abw asch
unter
cu



- 2 -

d'initiatives, même dans les domaines intellectuel et humanitaire où nous possédons de tout temps une forte position dans ce pays, se révèle parfois bien ardue.

Me trouvant ici dans ma quatrième année, avec encore un an devant moi, j'aurais en effet à coeur de pouvoir me prononcer, de vive voix, sur la situation, comme aussi sur des expériences concrètes faites au cours des derniers temps.

Par ailleurs, il est heureux que les pourparlers économiques, dirigés par l'Ambassadeur Languetin, aient pu se dérouler encore avant le coup du 1er juin, mission qui fut fort appréciée ici.

Sur un autre plan, la récente visite de M. Melchior Borsinger, délégué régional du CICR, marque depuis fin 1970 une première tentative de reprendre contact. Un nouvel effort est d'ailleurs envisagé par Genève, dans un proche avenir, même si on ne peut guère en escompter des résultats substantiels.

Veillez croire, Monsieur le Conseiller fédéral, à mes sentiments respectueusement dévoués.

